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El próximo domingo, 26 de septiembre, el Rastro vuelve a la  normalidad pre- COVID-19 con el 100 % de vendedores autorizados y con  todas las medidas de seguridad sanitaria correspondientes. Así se ha  acordado en una reunión en la Junta Municipal de Centro en la que  han participado el concejal de Centro, José Fernández, responsables de  la Policía Municipal y técnicos del distrito. La Policía Municipal vigilará la ubicación de los puestos, así como  la titularidad de los mismos. En caso necesario, se establecerán medidas  para disolver aglomeraciones.

En cuanto a los vendedores, podrán instalar sus puestos aquellos que  se encuentren al corriente de pago de la tasa de ocupación de dominio  público de 2019, ya que en 2020 y 2021 esta tasa fue suspendida por el  Ayuntamiento como medida de apoyo a comerciantes y hosteleros con motivo  de la pandemia por COVID-19.

A partir del próximo domingo y dentro de las medidas acordadas,  seguirá siendo obligatorio el uso de mascarilla en todo el recinto y la  distancia de seguridad interpersonal, así como la disposición de gel  hidroalcohólico en todos los puestos. No estarán autorizados los músicos  de calle para facilitar la movilidad y los comercios de la zona podrán  sacar sus artículos a la puerta de los establecimientos siempre que  dispongan de permiso de expositor y permitan el tránsito de personas. Las terrazas de la zona de Cascorro no se podrán instalar como  ocurría antes de la pandemia y vuelven las restricciones de aparcamiento  para vehículos como era habitual.

Se ha presentado la tercera edición del proyecto  ‘Transformación digital del Pequeño Comercio de la Ciudad de Madrid’  para impulsar la digitalización de pymes de comercio y hostelería y el  Informe Final de la anterior edición. El Ayuntamiento de Madrid  participa en este plan junto a la Fundación IE y J.P. Morgan, con la  colaboración de Orange.

El delegado de Economía, Innovación y Empleo, Miguel Ángel Redondo,  ha recordado que este programa está dentro de la estrategia del Gobierno  municipal de apoyo al sector comercial y hostelero y cree  imprescindible la puesta en marcha de instrumentos que faciliten la  digitalización de las pymes de estos sectores en todas las fases de la  cadena de valor con objeto de mejorar su competitividad y resiliencia. Y  así lo demuestran, según Redondo, los resultados de la anterior  edición, donde “ocho de cada diez usuarios mantienen o mejoran su línea  de negocio gracias a los esfuerzos de digitalización realizados y el 70 %  asegura que ha mejorado sus capacidades financieras en el entorno  digital”. Por ello, asegura el delegado, “esta formación sirve para que  los comerciantes logren el impulso necesario, tanto anímico como  económico, para sacar adelante sus proyectos digitales, esencial para el  giro hacia el entorno online de sus negocios”.

Esta tercera edición del programa formativo comenzó a finales de  julio dando la posibilidad a 200 pequeños comercios de la ciudad de  desarrollar su estrategia en el mundo digital. Los comerciantes están  recibiendo formación y apoyo personalizado en el desarrollo de  estrategias online de forma coherente con su modelo empresarial y su  política general de ventas. Tras un diagnóstico personalizado, las  pequeñas empresas homogenizarán sus conocimientos y después comenzarán a  desarrollar su estrategia en el mundo digital fijando su propio  itinerario y siempre acompañadas por tutores especializados que  personalizan los consejos y la dirección a tomar en la estrategia  digital. Finalmente, los alumnos del Máster en Medios Digitales y  Audiovisuales y del Grado de Comunicación de IE University les ayudarán a  terminar de asentar los conocimientos adquiridos para comenzar su  andadura solos. Está previsto que esta edición termine a finales de  marzo de 2023.

Hoy también se ha presentado el Informe Final de la segunda edición  en la que ha habido 70 pymes beneficiadas de 19 distritos diferentes de  Madrid. A pesar de la crisis de la COVID-19, y tras una etapa en la que,  a raíz del desplome de las ventas, los empresarios se vieron obligados a  prescindir de sus empleados, la contratación ha ido recuperándose poco a  poco. Lo mismo ha sucedido con el incremento de ventas, donde a partir  de marzo los negocios que no tuvieron un cierre severo casi han logrado  recuperar sus tasas anteriores a la pandemia. Esto ha originado que los  empresarios adheridos al proyecto tengan una mayor seguridad en sí  mismos y en sus empresas, una confianza que se traduce, según el  informe, en que el 60 % de los empresarios piensan que incrementarán las  ventas de cara al año que viene.

El informe también refleja que el proyecto ha conseguido equiparles  con habilidades digitales y tecnológicas que antes no poseían y que les  permitirán continuar con el desarrollo de sus estrategias online. En  este sentido, el 79 % de los usuarios ha mejorado o ha mantenido sus  líneas de negocio online a pesar de la pandemia y siete de cada diez  confirman que han mejorado también en sus capacidades financieras en el  entorno digital.

Este programa de digitalización se puso en marcha durante la crisis  económica y sanitaria de la COVID-19 a fin de paliar su impacto sobre el  pequeño comercio, priorizando los barrios más vulnerables de la ciudad.  La crisis tuvo duras consecuencias para las microempresas, que se suma a  la limitada digitalización que parte del sector acarreaba ya  anteriormente. Con el programa de digitalización se ha prestado apoyo  inmediato en la transformación digital a corto plazo y una estrategia  sólida a medio y largo plazo.

Además de este tipo de programas formativos, el Ayuntamiento ha  apoyado al sector de pymes comerciales y hosteleras a través de la nueva  línea de subvenciones para el fomento de la digitalización 2020-2023,  canalizada mediante las asociaciones empresariales y dotada con un  crédito total de más de dos millones de euros, ampliable a tres.

El delegado del Área de Desarrollo Urbano, Mariano Fuentes, junto a  las concejalas de los distritos de Usera y Villaverde, Loreto Sordo y  Concha Chapa, ha visitado las obras que se están desarrollando en el  borde de Orcasitas del Bosque Metropolitano desde comienzos del mes de  septiembre y que cuentan con un presupuesto total de ejecución de 2,2  millones de euros. La Junta de Gobierno celebrada el pasado 15 de julio aprobó el  contrato para el acondicionamiento, en diferentes fases, de esta zona,  que se va a recuperar para la ciudadanía como parte del Bosque  Metropolitano que va a conectar a su vez con el parque forestal Julio  Alguacil Gómez y forma parte, además, del anillo verde de Villaverde.

Esta obra recoge, asimismo, una petición vecinal que es la de  realizar un eje vertebrador de los tres barrios de Usera: Poblado  Dirigido, Meseta y Orcasur y la mejora del entorno de una serie de  equipamientos educativos. El proyecto contempla, al mismo tiempo, un  corredor ambiental que se desarrolla desde el anillo verde ciclista  hasta el barrio de Orcasur, en paralelo a la A-42 y la M-40.

La primera fase de la obra, que es la que se está desarrollando, va  desde el entorno del Colegio Puerto Rico hasta la avenida Rafaela Ybarra  y consiste en adecuar los suelos y hacer los caminos y miradores,  además de las entradas. El Bosque Metropolitano pertenece a la estrategia ‘Madrid isla de  color’ y circunvalará la capital a lo largo de 75 kilómetros,  contribuyendo a la restauración ecológica y paisajística de zonas  degradadas y a la mejora ambiental del entorno de nuevos desarrollos  urbanísticos y del conjunto de la ciudad.

Dentro de la primera fase de este proyecto se encuentra también la  renaturalización del entorno del Colegio Puerto Rico. Se trata de una  parcela sobre la que se va a actuar con la finalidad de mejorar el  entorno escolar de la zona, convirtiendo ese espacio en un lugar más  habitable y orientado a la convivencia y la infancia. Con esta obra, se  pretende priorizar al peatón frente a los coches, a la vez que persigue  favorecer una movilidad más sostenible y saludable para los vecinos de  la zona.

“Lo que se busca con las obras en el borde forestal de Orcasitas es  la unión de dos importantes proyectos urbanísticos”, ha explicado el  delegado a las asociaciones de vecinos que le han acompañado en la  visita, “Por un lado, el del Bosque Metropolitano y por otro, el  proyecto para la mejora de acceso a varios colegios públicos que se  aprobó en los Acuerdos de la Villa”.

Tal y como ha explicado el delegado, en el caso concreto de la zona  adyacente el Colegio Puerto Rico, “se van a generar nuevas zonas  estanciales y de recreo, se va a aumentar la zona de esparcimiento y se  va a crear una barrera vegetal con la A-42”. Y, además, “queremos  mejorar las condiciones de las pistas deportivas”, ha destacado. Entre otras actuaciones, el proyecto en torno al Colegio Puerto Rico  recoge que, a través de un proceso participativo con los niños del  centro, se van a pintar diferentes tipos de juegos que sirvan para  fomentar la imaginación y el juego libre.

La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís, ha inaugurado las jornadas internacionales ‘Retos de las ciudades: Las terrazas   de hostelería’, que se desarrollarán hoy y mañana en el salón de actos   del Centro Cultural Conde Duque y en las que también ha participado la   concejala delegada de Coordinación Territorial, Transparencia y   Participación Ciudadana, Silvia Saavedra, área organizadora de este   simposio internacional.

En la ciudad de Madrid existen actualmente más de 6.700 terrazas. En   torno a 2.000 son nuevas y más de 1.500 han ampliado la superficie que   tenían antes de la pandemia provocada por la COVID-19, algo que ha   supuesto un cambio considerable del paisaje urbano, de los usos de la   ciudad y del modo en que se disfruta de la hostelería. A este respecto,   la vicealcaldesa ha destacado que Madrid se ha adaptado, de manera   excepcional, a todos los cambios en un tiempo récord, pero que, en este   momento, “en que la situación sanitaria está mejorando, es   imprescindible afrontar el futuro de las terrazas y su incidencia en el   espacio público mirando a otras ciudades, otros modelos y valorando   todos los usos concurrentes que se dan en las calles de la ciudad”.

Silvia Saavedra, por su parte, ha afirmado que estas jornadas son   fundamentales como inspiración para la ambiciosa modificación de la   actual Ordenanza de Terrazas que está llevando a cabo el Ayuntamiento   que, previsiblemente, verá la luz a finales del presente año y “en la   que se conciliarán de forma equilibrada el apoyo del equipo de Gobierno a   la hostelería con el obligado respeto al descanso vecinal”.

Encontrar soluciones satisfactorias que den respuesta a la   problemática derivada de la pandemia haciendo partícipes a todos los   agentes de la sociedad civil implicados es el motor principal por el que   el Ayuntamiento celebra estas jornadas internacionales en las que   intervendrán representantes políticos de ayuntamientos extranjeros como   París o Milán y de varias ciudades españolas como Madrid, Bilbao,   Zaragoza o Málaga, representantes de entidades vecinales como la FRAVM,   hosteleros, arquitectos y urbanistas, empresarios de tecnologías   sostenibles y diseñadores, entre otros.

Medialab, programa del Área de Cultura, Turismo y Deporte, presenta   una nueva edición del programa ‘Juguetoría’, un laboratorio de diseño y   fabricación de juguetes muy particular que vuelve a abrir sus puertas  en  otoño de 2021 tras su primera edición el pasado 2020. Comisariado  por  Sara San Gregorio, el programa de actividades se llevará a cabo  entre  octubre y diciembre de este año en diferentes espacios de  Matadero  Madrid y estará compuesto por charlas, encuentros de diseño y  cultura  digital, convocatorias de proyectos y colaboradores, así como  talleres  de producción de juguetes y talleres familiares para disfrutar  jugando.

‘Juguetoría’ es una fábrica de objetos de juego, un proyecto cultural   de colaboración interdisciplinar e intergeneracional y un programa   educativo que pone en comunicación el juego con el diseño y viceversa.   Esta nueva edición, que se articula en torno al juego simbólico y el   diseño a escala, suma nuevos colaboradores entre los que se incluyen el   Museo Nacional de Artes Decorativas, Artediez, Red Planea, Dimad,   Encuentros de Diseño y Cultura digital (#EDCD) y Transferencias Design,   convirtiendo ‘Juguetoría 2021’ en un proyecto de colaboración que se   desarrollará en diferentes espacios, tiempos y contextos.

La programación se inaugurará con un ciclo de charlas abierto al   público, que tendrán lugar los días 7, 8, 14, 15, 21 y 22 de octubre en   la Central de Diseño de Matadero Madrid. El seminario tendrá como   objetivo ligar el juego simbólico a otras disciplinas de diseño y   encontrar los puntos de confluencia entre diseño, juego y aprendizaje,   dándole una vuelta conceptual al juguete como objeto mediador del diseño   y al diseño en todas sus especialidades como mediador del juego   simbólico.  La asistencia a las charlas, de carácter gratuito y con un   aforo de 50 personas, puede realizarse mediante inscripción en la página   web de Medialab a través de  este enlace.

Los días 4 y 5 de noviembre, el programa continúa en Matadero Madrid   con el ‘Encuentro de diseño y cultura digital (#EDCD)’, un ciclo de   actividades en torno a las prácticas creativas digitales que se   realizarán en ‘Juguetoría’ con el objeto de crear un espacio de   encuentro entre distintas entidades educativas, profesionales,   estudiantes y personas interesadas en el mundo del diseño con el   objetivo de intercambiar conocimientos y experiencias, así como de   favorecer el trabajo común y transdisciplinar.

Además, entre el 5 y el 18 de diciembre, se celebrará el Taller de   producción Juguetoría: diseñar y fabricar juguetes en la sala El Taller   de Matadero Madrid. La convocatoria de proyectos, cuyas bases e   inscripciones ya están disponibles en la web de Medialab a través de este enlace, está dirigida a profesionales de la educación, el diseño, la   arquitectura y la ingeniería o cualquier otra persona interesada en   desarrollar un proyecto de forma colaborativa haciendo uso de materiales   y herramientas del laboratorio de fabricación digital (FabLab).

Las sesiones de Remezcla y juego tendrán lugar los días 19 noviembre,   3 y 17 de diciembre, también en la sala Taller de Matadero Madrid. En   este caso, la actividad consistirá en unos talleres familiares para   jugar con los prototipos que se están produciendo y que servirán como   contexto de observación e investigación de los proyectos en sus fases   intermedias. Durante estas sesiones de proyectos, los asistentes   dibujarán otras casas, otras escenas, otros usos y otros vehículos de   interpretación y diseño de la vida cotidiana y la vida en común.

Finalmente, la programación de Navidad de Juguetoría arrancará el 22   de diciembre y se extenderá hasta el 4 de enero en la Nave Intermediae,   en la que se celebrarán sesiones abiertas y festivas de encuentro y   juego en familia con los resultados de los proyectos desarrollados.

Además de las actividades específicas, a partir de noviembre, el   programa se incluye en la programación didáctica de las asignaturas de   diferentes especialidades impartidas en la Escuela Artediez a través del   proyecto Escala UnoDiez. Esta iniciativa busca encontrar un hilo   conductor entre el desarrollo de proyectos de todas las especialidades   de diseño impartidas en la escuela, partiendo del estudio de la casa de   muñecas Quesada Cangh de la colección del Museo Nacional de Artes   Decorativas. En este contexto, se desarrollarán proyectos de diseño a   escala 1:10 para convertirlos en piezas de juego.

El proyecto Escala UnoDiez, que pretende ser exportado a otras   escuelas de diseño, se presentará en la fiesta de inauguración de la   Escuela Artediez a finales de septiembre. Los proyectos de producción   serán desarrollados en paralelo en Medialab y en las escuelas de diseño   que participen y se programarán sesiones de juego y remezcla conjuntas   durante la convocatoria como parte del proceso de creación colectiva  por  y para el juego.

Además, en abril de 2022, los proyectos de la convocatoria de   Medialab y de las escuelas serán expuestos en el Museo Nacional de Artes   Decorativas en forma de exposición activa, donde serán recogidos y   documentados en un catálogo jugable. En paralelo a las convocatorias de   diseño, ‘Juguetoría’ formará parte de la Red Planea creando nuevas   conexiones con instituciones educativas de diferentes niveles (colegios,   centros de formación profesional y universidades) y de Transferencias   Design, compartiendo la experiencia de diseño de juguetes de forma   colaborativa.

El delegado de Economía, Innovación y Empleo, Miguel Ángel Redondo,   ha participado en la reunión del Foro de Empresas por Madrid celebrada   hoy para detallar y hacer balance de algunos de los proyectos   estratégicos que el Ayuntamiento tiene en colaboración con esta   plataforma. Además, se han presentado los proyectos que se analizarán   para ser financiados por parte del Foro de Empresas por Madrid.

En ese marco, Redondo ha reseñado «la necesidad de contar con las   empresas en un momento de recuperación económica» porque, asegura, “son   quienes realmente generan empleo». Desde el inicio de la pandemia,   además, «tanto las empresas participantes en el Foro de Empresas por   Madrid como la Agencia para el Empleo y quienes colaboran con ella se   han volcado en paliar las necesidades tanto sociales como económicas que   ha generado la crisis de la COVID-19».

Entre los proyectos que la Agencia para el Empleo está ejecutando o   va a poner en marcha bajo el modelo de colaboración público-privada,   Redondo ha destacado ‘Madrid Gastro Emplea’, financiado con fondos del   Foro de Empresas por Madrid, con los que se ha realizado una   investigación de detección de necesidades formativas del sector de la   hostelería para diseñar una metodología pedagógica que sirva de base   para los alumnos que participan en este programa formativo de la Agencia   para el Empleo.

El delegado ha dado a conocer otras actuaciones de buenas prácticas   en el sector hostelero en las que la Agencia para el Empleo está   involucrada con otras instituciones como CEAR, Acción contra el hambre,   la Fundación Padre Llanos y la Fundación Mahou San Miguel, todas ellas   encaminadas a fomentar el empleo de calidad en Madrid en el sector de  la  hostelería y en el gastronómico.

También se ha realizado balance de actuaciones novedosas llevadas a   cabo como el proyecto social de inserción laboral ‘Recicla con Arte’ que   desarrolla la Asociación para la Prevención, Reinserción y Atención a   la Mujer Prostituida (APRAMP) para formar en técnicas de costura a   mujeres víctimas de prostitución y trata y que cuenta con el apoyo de   Fundación la Caixa. Además, en este proyecto se utilizan prendas en   desuso para crear otras nuevas, con lo que se fomenta la sostenibilidad y   solidaridad con un impacto social positivo.

En la reunión han intervenido los responsables de los talleres de   ‘Experimento Compañía’, uno de los programas clave del Ayuntamiento y   del Foro de Empresas por Madrid para combatir la soledad no deseada.   Esta actuación, íntegramente financiada por el Foro, realiza, por   segundo año consecutivo, talleres sobre artes escénicas, música y   audiovisuales para combatir la soledad no deseada en la ciudad de   Madrid. Como novedad, hoy se ha ofrecido a las compañías socias del Foro   poder intervenir de forma más directa en estos talleres, valorando su   experiencia en RSC.

El Foro de Empresas por Madrid es una plataforma colaborativa   promovida y liderada por el Ayuntamiento que planifica y desarrolla   proyectos de ciudad. El tejido empresarial contribuye y aporta sus   conocimientos, experiencias y tecnologías y su financiación para avanzar   en el bien común de la ciudadanía de Madrid a través de la  colaboración  entre el Ayuntamiento y sus diferentes áreas de Gobierno y  las empresas  que deciden anualmente ser miembros de esta plataforma

La web violenciacero.es del Ayuntamiento de Madrid incluirá un módulo destinado a prevenir el   acoso escolar y la violencia contra niños y adolescentes LGTBI. Así lo   ha anunciado el delegado de Familias, Igualdad y Bienestar Social, Pepe   Aniorte, durante la comisión permanente del área este martes. En su   intervención, ha recordado la política municipal LGTBI que incluye el   primer programa de apoyo integral a familias LGTBI, el programa piloto   para víctimas de la LGTBIfobia y la línea de libre concurrencia para   proyectos destinados al colectivo.

El módulo contra el acoso, al igual que toda la web violenciacero.es,   está orientado a la comunidad educativa, a los alumnos y a las   familias, con contenidos que, en este caso, pretenden concienciar en las   etapas más tempranas contra los comportamientos discriminatorios o   violentos que sufre el alumnado por su orientación sexual o por su   identidad de género. Los contenidos podrán consultarse antes de que   termine el mes de septiembre.

El módulo, planteado como un diálogo entre dos jóvenes, realiza un   recorrido por conceptos como la LGTBIfobia, las diferentes orientaciones   sexuales y las formas de discriminación más habituales. Apela a la   empatía y sensibilidad de los alumnos para evitar sumarse a cualquier   episodio de acoso o violencia e intervenir en caso de que los presencien   o conozcan.

Violenciacero.es es una plataforma web dirigida al ámbito educativo,   que permite acceder a módulos formativos de sensibilización,   concienciación y prevención de la violencia de género. El profesorado,   las AMPA, ONG, asociaciones culturales, grupos vecinales de los   distritos o cualquier organización y ciudadano interesado en esta   materia son los destinatarios de los recursos didácticos (audiovisuales,   publicaciones, enlaces de interés) y de las guías pedagógicas de cada   uno de los módulos.

La web forma parte del proyecto transversal Madrid Violencia Cero,   impulsado por la Dirección General de Igualdad, y cuenta con varios   personajes que, a través de los módulos, provocan la reflexión, la toma   de conciencia e invitan a que los niños y adolescentes asuman un   compromiso individual para prevenir y erradicar la violencia de su   entorno.

El Ayuntamiento de Madrid sigue trabajando para impulsar la  construcción de vivienda pública, sus dos nuevos planes de alquiler y  los programas sociales destinados a los colectivos más vulnerables. La  Junta de Gobierno ha aprobado este jueves que el Área de Vivienda  transfiera 28,4 millones de euros a la Empresa Municipal de la Vivienda y  Suelo (EMVS) para seguir financiando sus proyectos. Tal y como ha  explicado la portavoz del Gobierno municipal, Inmaculada Sanz, esta es  la cuarta aportación económica que el Consistorio hace este año a la  empresa pública con el objetivo de continuar incrementando el parque de  vivienda social, sumando ya la cantidad de 113,6 millones en lo que va  de 2021.

De los 28,4 millones de euros, 16,8 irán destinados a la construcción  de nuevas viviendas públicas en alquiler. La EMVS tiene como objetivo  finalizar este 2021 las obras de cuatro promociones en los distritos de  Carabanchel, Villa de Vallecas y Puente de Vallecas, que suman 430  pisos, todos destinados al alquiler.

En los dos últimos años la actividad inmobiliaria de la EMVS ha sido  muy destacada, ya que ha adjudicado y entregado a los demandantes  apuntados en su registro de solicitantes un total de 13 promociones que  suponen 728 viviendas.

Actualmente, la EMVS tiene otras 26 promociones en marcha en  distintas fases de construcción que suman 2.500 pisos, de las que cuatro  finalizarán antes de que acabe el año. Por último, la EMVS tiene otras  12 parcelas destinadas a levantar otras tantas promociones que sumarán a  medio plazo 874 pisos. El objetivo del Ayuntamiento de Madrid es ir  aumentando estas cifras a lo largo del mandato, ya que irá sumando más  suelo para nuevos proyectos.

Los otros 11,6 millones aprobados este jueves irán destinados a  financiar el mantenimiento del patrimonio inmobiliario de la EMVS, que  ya cuenta con 7.000 inmuebles. También para financiar distintos  programas sociales de ayuda a colectivos vulnerables como el de mujeres  en situación de vulnerabilidad; el programa ‘Housing First’ para  personas sin hogar; el programa de cesión de viviendas a entidades no  lucrativas o el programa de cesión de viviendas a distintas juntas  municipales.

Por último, esta partida también está destinada a financiar los dos  nuevos planes de alquiler puestos en marcha por la empresa pública este  mismo año. En primer lugar, el Programa Reviva, que capta viviendas  vacías que están siendo cedidas a la EMVS en contrato de usufructo para  que la empresa pública pueda sacarlas al mercado del alquiler a precios  por debajo del mercado. Y en segundo lugar al nuevo Servicio de  Intermediación del Alquiler (SIA), en el que la EMVS actúa de  intermediaria entre privados, es decir, entre aquellos que tienen una  vivienda que quieren arrendar e inquilinos que buscan residir de  alquiler. Este programa tiene como objetivo cerrar una media de 25  alquileres al mes.

La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Madrid ha autorizado el  convenio con la Comunidad de Madrid que permitirá destinar hasta 878.971  euros para ayudas de comedor a las familias vulnerables de la Red  Municipal de Escuelas Infantiles durante el curso 2021/2022. El  convenio, tal y como ha informado la portavoz del Gobierno municipal,  Inmaculada Sanz, estará en vigor hasta el 31 de agosto de 2022 y la  subvención, que si se ejecuta en su totalidad supondrá un 64 % más que  el pasado año, correrá a cargo de la Comunidad.

Entre las circunstancias que permiten a las familias acceder a las  ayudas de comedor se encuentran el ser beneficiarias de la Renta Mínima  de Inserción (RMI) o del Ingreso Mínimo Vital (IMV); tener un nivel de  renta familiar per cápita inferior a 4.260 euros anuales o ser víctima  de terrorismo o violencia de género. En el curso 2020/2021, un total de  1.739 niños de la Red Municipal de Escuelas Infantiles fueron  beneficiarios de las ayudas de comedor con un importe total de 537.178  euros.

En octubre de 2016, el Pleno del Ayuntamiento de Madrid aprobó la  ordenanza por la que se creó la Red Municipal de Escuelas Infantiles, lo  que supuso la salida de la red autonómica. Con el objetivo de que las  familias de las escuelas municipales mantuvieran las ayudas de comedor,  desde el curso 2017/2018, la Comunidad y el Ayuntamiento suscriben  convenios de subvención por los que la administración autonómica abona  el coste total o parcial de la cuota.

Corresponderá a la Comunidad determinar el cumplimiento de los  requisitos por parte de los alumnos de las escuelas infantiles. Los  pagos se realizarán directamente a las escuelas infantiles, abonándose  en tres partes, tras la firma del convenio. El primero, con carácter de  anticipo, a lo largo del primer trimestre escolar, por un importe máximo  estimado del 55 % del crédito que corresponda a cada centro. El segundo  abono se llevará a cabo en el segundo trimestre hasta completar, como  mucho, el 90 % del crédito. Por último, habrá una liquidación final en  el último trimestre escolar hasta llegar al 100 %.

La Red Municipal de Escuelas Infantiles cuenta para el curso  2021/2022 con 71 centros y más de 8.000 plazas, tras la reciente  apertura de la nueva escuela en Parque de Ingenieros (Villaverde).  Además, está prevista la apertura de otras tres escuelas nuevas en los  distritos de Villa de Vallecas, Vicálvaro y San Blas-Canillejas, que  sumarán otras 450 plazas adicionales.

Las familias que habiendo solicitado plaza en la red municipal no la  hubieran obtenido podrán acceder a la beca infantil, consistente en  ayudas de 100 a 350 euros mensuales para costear una escuela infantil  privada.

Una ciudad más limpia y una mejor gestión de los residuos es tarea de  su Ayuntamiento, pero también de sus ciudadanos. Por ello, la Junta de  Gobierno ha dado luz verde esta mañana a la ejecución de una campaña de  sensibilización sobre separación de residuos y limpieza del espacio  público con un gasto de 720.000 euros, tal y como ha explicado la  portavoz municipal, Inmaculada Sanz.

La elaboración de materiales educativos y divulgativos y su  distribución, el mantenimiento de las herramientas digitales de  comunicación o la estrategia de comunicación online que vincule y  unifique la información de las campañas previas con la web municipal,  redes sociales y distintos canales de atención ciudadana son algunas de  las acciones a desarrollar dentro del contrato. Un contrato que  contribuirá a ampliar y reforzar la separación en origen de los residuos  domésticos y comerciales y a mejorar la limpieza y cuidado del espacio  público para una ciudad más sostenible y con mayor calidad de vida.

El plazo de ejecución del contrato es de un año, prorrogable por otro  más y su inicio está previsto para el próximo 1 de noviembre. Bajo este  acuerdo, se incluirá el mantenimiento de la web Acierta con la Orgánica,  el correo organica@madrid.es y la propuesta de una estrategia de  comunicación que recoja las novedades e incite a la colaboración  ciudadana mediante contenidos, lemas e imágenes actualizadas.

El desarrollo de acciones de información y sensibilización, gestión  del personal especialista en educación ambiental, seguimiento y  evaluación de la campaña y medios logísticos necesarios, incluidos los  almacenamientos, traslados, distribución y transporte de materiales  remanentes de las campañas también se incluyen en el pliego.

La directiva europea de residuos y el Paquete de Economía Circular  marcan un horizonte para 2025: el 55 % de los residuos municipales  deberán ser reutilizados o reciclados. Ese porcentaje se eleva para 2030  al 60 % y cinco años después, en 2035, al 65 %. Actualmente y gracias a  las campañas de concienciación anteriores, el porcentaje de residuos  recogidos de forma separada en la capital está en torno al 41 %.

En noviembre de 2017, se inició en la ciudad de Madrid el proyecto  para implantar la recogida selectiva del residuo orgánico,  imprescindible para cumplir con los mandatos de las directivas europeas.  Este proyecto fue ampliado en sucesivas fases y cada una de ellas iba  acompañada por una campaña de sensibilización similar que ofrecía apoyo e  información a los hogares y comercios ubicados en los distritos donde  se implantaba el servicio.

Fue en julio de 2020 cuando la Junta de Gobierno autorizó el contrato  de servicios para la ejecución de la campaña de sensibilización e  información para la separación del residuo orgánico en Centro, el  distrito con el que se implantaba al 100 % la recogida del cubo marrón  en toda la ciudad en septiembre de 2020. Esta campaña contemplaba  acciones de refuerzo en toda la ciudad de Madrid y daba continuidad a  las realizadas en 2017, 2018 y 2019. Se inició el 20 de octubre de 2020 y  contó con un importe de 897.000 euros.

Con la campaña aprobada hoy, el Ayuntamiento amplía el alcance de las  acciones previas y continúa prestando apoyo a la ciudadanía madrileña  para contribuir a lograr una ciudad más limpia, más sostenible y con  mayor nivel de recuperación y reciclaje de residuos.

La Empresa Municipal de Transportes de Madrid (EMT) va a prolongar a  partir de este viernes, 24 de septiembre, el recorrido de la línea 74  (Pintor Rosales – Parque de las Avenidas) para ofrecer un modo de  transporte a los usuarios que deban desplazarse hasta el nuevo Centro de  Salud Baviera, en el barrio de La Guindalera, distrito de Salamanca.

Con esta ampliación que implica 868 metros más de recorrido, la línea  mantiene como hasta ahora tanto su denominación como sus frecuencias,  pero queda suprimida de forma definitiva la cabecera hasta ahora oficial  en Parque de las Avenidas (parada nº 5368). La nueva cabecera estará  situada en la parada de nueva creación nº 5025, en la avenida de Camilo  José Cela, situada frente a este nuevo centro médico. Además, se  habilitan también dos paradas nuevas intermedias en avenida de Bruselas y  dos más en la avenida La Guindalera.

La dotación para esta línea es actualmente de diez autobuses con las siguientes frecuencias:

	
Días laborables: de 10 a 17 minutos entre las 6:00 y las 	09:00  horas, de 10 a 14 minutos entre las 09:00 y las 20:00 horas y 	de 11 a  20 minutos desde las 20:00 horas hasta final de servicio.




	
Sábados: de 13 a 25 minutos entre las 6:00 y las 11:00 	horas, de 13 a  18 minutos entre las 11:00 y las 20:00 horas y de 13 	a 25 minutos  desde las 20:00 horas hasta finalizar servicio.




	
Domingos: de 14 a 31 minutos entre las 7:00 y las 11:00 	horas, de 15  a 21 minutos entre las 11:00 y las 20:00 horas y de 14 	a 31 desde las  20:00 horas hasta fin de servicio




Desde este 23 de septiembre, hasta el 13 de octubre, se puede solicitar la beca infantil para el curso 2021/2022. Impulsada por el Área de Familias, Igualdad y Bienestar Social, es una ayuda de 100 a 350 euros mensuales (en función de la renta) para el pago de escuelas infantiles privadas a las familias madrileñas que hayan solicitado plaza en la red municipal y no la hayan conseguido.

Como novedad, este curso se aumenta el límite de renta para poder solicitar la beca. Este límite, que en el curso anterior fue de casi 15.500 euros de renta per cápita familiar pasa ahora a ser de 24.000. Para calcular esta renta hay que tomar los ingresos totales de la familia y dividirlos entre el número de miembros. Con esta medida se persigue que haya más familias que puedan solicitar la beca y, por tanto, les sea más fácil pagar una escuela infantil. En caso de que las solicitudes superen los 3,3 millones de euros autorizados por la Junta de Gobierno para la beca infantil, se priorizará siempre a las rentas más bajas.

Como segunda novedad, la beca se abonará en dos pagos, en febrero y en julio de 2022. De esta forma, se suaviza el esfuerzo que hacen las familias al pagar las escuelas infantiles mes a mes. Además, se aumentan los gastos cubiertos por las ayudas. Si en la convocatoria anterior se cubría la cuota mensual y el comedor, este curso se añaden el horario ampliado y la matrícula. Una última novedad es la creación de un centro de atención telefónica para informar a las familias que puedan beneficiarse de la beca y ayudarlas con su solicitud.

Las ayudas se conceden en tramos de 100, 200 o 350 euros mensuales en función de los niveles de renta acreditados y son compatibles con las ayudas de otras administraciones como la de la Comunidad de Madrid.

La beca se pude solicitar a través de la sede electrónica del Ayuntamiento de Madrid y presencialmente en las oficinas municipales de registro. Toda la información se puede encontrar en madrid.es/escuelasinfantiles o llamando al 010 y escribiendo a becasinfantilayuntamientomadrid@madrid.es.

La Red Municipal de Escuelas Infantiles del Ayuntamiento de Madrid cuenta para el curso 2021/2022 con 71 centros y más de 8.000 plazas tras la apertura de la nueva escuela en Parque de Ingenieros (Villaverde). Además, está prevista la apertura de otras tres escuelas nuevas en los distritos de Villa de Vallecas, Vicálvaro y San Blas-Canillejas que sumarán otras 450 plazas adicionales.

El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, acompañado de la delegada de Cultura, Turismo y Deporte, Andrea Levy, y de la concejala delegada de Turismo, Almudena Maíllo, ha recogido el Premio a la ciudad de Madrid, uno de los cinco galardones que el Museo Chicote ha entregado este año, coincidiendo con el 90 aniversario del establecimiento.

Esta edición, la gala recupera su edición presencial tras la celebración en formato online del año pasado debido a la COVID-19. La actriz María Estévez ha sido la encargada de entregar este premio al alcalde de Madrid. Además, como viene haciendo desde 2015, el Museo Chicote ha reconocido la labor de profesionales del cine, teatro y las artes. Este año los galardonados han sido Carmen Posadas (Premio Literatura), Carlota Corredera (Mejor Comunicadora), Pepón Nieto (Mejor Actor) y María Jiménez (Mejor Artista). El Museo Chicote, antes Bar Chicote, es la primera coctelería de España y uno de los locales de interés de la capital por el gran valor histórico, patrimonial y artístico.

El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, ha participado en la clausura de la II edición de FORUM 2021, la iniciativa impulsada por Trivu que reúne a los principales líderes políticos, empresariales y sociales del país para abordar las estrategias de recuperación de España tras la pandemia, en la que ha subrayado el papel que tienen crisis como la vivida recientemente como “generadoras de cambios y oportunidades”.

En ese sentido, ha expresado su confianza en la juventud como motor de reconstrucción del país tras la pandemia porque “son los jóvenes, los que, con su capacidad de adaptación al cambio, con el talento y con el conocimiento suponen un motivo de esperanza y de orgullo para los que ya tenemos una edad”. El alcalde ha recordado que, si bien en momentos como este, “la sociedad ha de liderar ese cambio, las instituciones han de apoyar y acompañar a todos en el camino”, un acompañamiento al que “nos comprometemos tanto el Ayuntamiento de Madrid como yo personalmente”.

En este encuentro, celebrado en la Casa del Lector de Matadero Madrid con el objetivo de impulsar la transformación humana de España generando un ecosistema de oportunidades para todos, ha participado la vicealcaldesa, Begoña Villacís, con la presentación de la ponencia ‘Madrid: Una ciudad para el talento’.

La Junta de Gobierno ha aprobado el importe definitivo que se destinará a una nueva línea de subvenciones contempladas en el Plan Estratégico de Subvenciones del Área de Vicealcaldía 2020-2022, más concretamente del Área Delegada de Coordinación Territorial, Transparencia y Participación Ciudadana que dirige Silvia Saavedra. A través de esta subvención, tal y como ha explicado la portavoz municipal, Inmaculada Sanz, se van a dedicar 500.000 euros a favorecer la colaboración con entidades del tercer sector, promoviendo la participación de la ciudadanía y de las entidades sin ánimo de lucro con el Consistorio y sus organismos públicos para la consecución de fines de interés común.

En esta convocatoria, podrán presentar sus proyectos las federaciones, confederaciones, uniones de asociaciones de base y fundaciones inscritas en el Censo Municipal de Entidades y Colectivos Ciudadanos, así como las agrupaciones de entidades a que se refiere el artículo 11.3 de la LGS y el artículo 13.3 de la OBRGS.

Por otro lado, dichos proyectos, deberán circunscribirse a cuatro ámbitos básicos de actuación y cada uno de ellos estará dotado con un importe máximo de 125.000 euros:

	
Impulso de la mejora económica de los barrios para lograr 	reducir los efectos adversos derivados de la COVID-19 mediante 	acciones de colaboración social que promuevan el desarrollo 	económico local.


	
Cobertura de necesidades básicas de alimentación e higiene 	de la población local y acciones de acompañamiento y apoyo a 	colectivos vulnerables y prevención de situaciones de exclusión y 	riesgo social.


	
Promoción de la protección del medioambiente urbano.


	
Creación de espacios de participación, innovación abierta 	o incubadoras de ideas para la identificación de mejoras con 	impacto económico, social y medioambiental en los barrios.




Más información en  https://decide.madrid.es/

El Centro Cultural Conde Duque ha acogido la segunda y última sesión del simposio internacional ‘Retos de las ciudades: las terrazas de hostelería’ organizado por el Área Delegada de Coordinación Territorial, Transparencia y Participación Ciudadana que ha sido clausurado por su delegada Silvia Saavedra. Durante estos dos días, con ponencias como ‘Terrazas sostenibles: diseño y tecnologías’ o ‘La integración de las terrazas en el entorno urbano’, entre otras, se han planteado numerosas cuestiones relacionadas con el nuevo modo de concebir el espacio público derivado de la pandemia de la COVID-19.

Saavedra ha asegurado que todas las contribuciones “serán tenidas en cuenta y, sin duda, nos van a ayudar a buscar la solución que equilibre los intereses en conflicto de forma satisfactoria para todos los sectores de la sociedad afectados”. Por su parte,, el delegado de Economía, Innovación y Empleo, Miguel Ángel Redondo, ha recordado la incidencia positiva que ha tenido en la economía de Madrid la puesta en marcha de las terrazas, “que han logrado proteger 6.000 empleos, entre puestos directos e indirectos”, a la vez que ha subrayado que “el mantenimiento de esos puestos de trabajo nos permite estar en niveles previos a la crisis de la COVID-19 en términos de la encuesta de población activa, algo que no ha ocurrido aún en el resto de España”.

En la ciudad de Madrid existen actualmente más de 6.700 terrazas. Desde el inicio de la pandemia se han autorizado 3.579, de las que más de 1.500 corresponden a nuevas autorizaciones y el resto suponen ampliaciones de las originales, lo que ha supuesto un cambio considerable del paisaje urbano, de los usos de la ciudad y del modo en que se disfruta de la hostelería.

El Ayuntamiento está elaborando una modificación de la Ordenanza de Terrazas que verá la luz, previsiblemente, a finales de año y que busca dar una respuesta a esta nueva situación, haciendo partícipes a todos los agentes de la sociedad civil que puedan verse afectados. Para ello, el equipo de Gobierno ha querido dar voz y recoger las diversas sensibilidades al respecto de representantes de ciudades extranjeras como París o Milán y de ciudades como Madrid, Bilbao, Zaragoza o Málaga; representantes de entidades vecinales como la FRAVM; asociaciones de hosteleros, arquitectos y urbanistas, empresarios de tecnologías sostenibles y diseñadores, entre otros profesionales.

La delegada de Seguridad y Emergencias y portavoz municipal,  Inmaculada Sanz, ha presentado las nuevas equipaciones del SAMUR,  que renuevan la imagen del servicio municipal de emergencias y que se  adaptan, por primera vez, a la anatomía de las profesionales, al contar  con modelos tanto masculino como femenino.

“Es un día importante para SAMUR, uno de nuestros servicios  absolutamente prioritarios. Es una ropa que nos demandaban modificar los  trabajadores porque, entre otras cosas, no había prendas adaptadas para  las mujeres y, por primera vez, la van a tener. Y además ropa mucho más  ligera, cómoda y que cumple con todas las normativas relativas a la  alta visibilidad en un servicio de emergencias en el que es  imprescindible cuando ellos trabajan muchas veces en entornos de tráfico  o en situaciones que precisan de esa visibilidad total”, ha subrayado  Sanz.

El Área de Portavoz, Seguridad y Emergencias da así respuesta a la  reivindicación histórica de mejorar la seguridad, comodidad e imagen de  las mujeres del SAMUR, que actualmente representan más del 25 % del  total de la plantilla municipal.

Sanz ha presentado las nuevas equipaciones en la base principal del  SAMUR (la llamada Base 0) acompañada por el coordinador general de  Seguridad y Emergencias, Javier Hernández y por la subdirectora general  de SAMUR-Protección Civil, Carmen Camacho, así como de diversos  profesionales del servicio.

El nuevo uniforme ha sido diseñado tras dos años de trabajo por parte  de un grupo integrado por diferentes trabajadores y responsables del  servicio pertenecientes a las categorías profesionales más numerosas,  con la participación también de representantes de las centrales  sindicales. Este contrato de vestuario sustituye al anterior, que databa  de 2012.

Las equipaciones son diferentes en cuanto al tipo de trabajo que  realizan los profesionales, con un uniforme para tareas operativas y  otro de gestión, al cubrir necesidades diferentes cada uno de los  uniformes. El nuevo contrato de vestuario, por otro lado, contempla  también la uniformidad del personal que pueda incorporarse a SAMUR en el  futuro.

Para la confección de los uniformes se han utilizado materiales  ligeros, dando un elevado grado de confort a los trabajadores, con  membranas en las prendas de frío con excelentes propiedades térmicas,  importantes para el trabajo en la vía pública.

La equipación consta de chaqueta de agua, dos chaquetas de frío, dos  chaquetas de intervención, dos chaquetas de entretiempo, cuatro polos de  manga corta y cuatro de manga larga, casco, saco sabana, chanclas y  toallas. Además, se incorpora por primera vez una taquilla para ropa de  trabajo y otra para la ropa propia del trabajador con la que acude a su  puesto.

Posteriormente, la delegada de Seguridad y Emergencias ha visitado  las obras que se llevan a cabo en la Base 0, consistentes en la reforma  de las instalaciones exteriores de climatización y electricidad, unos  trabajos que arrancaron el pasado mes de julio y que se extenderán  durante cuatro meses, con un importe de casi 500.000 euros.

Estas actuaciones se engloban dentro de las mejoras en las  infraestructuras de SAMUR-PC que está desarrollando el Ayuntamiento de  Madrid. Así, el plan conjunto del Área de Portavoz, Seguridad y  Emergencias y del Área de Obras y Equipamientos prevé desarrollar un  total de diez nuevas bases, con una inversión municipal superior a los  20 millones de euros.

En este sentido, nueve de las diez bases de SAMUR-PC previstas en el  plan ‘Madrid Capital 21’ (el plan de equipamientos puesto en marcha por  el Ayuntamiento para el periodo 2019-2027) estarán finalizadas en 2022.  Actualmente, una ya está acabada (Vicálvaro), siete están en  construcción (Puente de Vallecas, Villa de Vallecas, Arganzuela, Retiro,  Ciudad Lineal, Hortaleza y Moncloa-Aravaca), una comenzará próximamente  (Chamberí) y otra será proyectada y licitada en 2022 (Moratalaz).

La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís, ha presentado los datos más relevantes del Balance de perspectivas económicas  de la Ciudad de Madrid, realizado por el Instituto LR Klein de la  Universidad Autónoma de Madrid en colaboración el Ayuntamiento y ha  destacado el “fuerte crecimiento que experimentará la ciudad este 2021,  de un 8,1 %, es decir, un 1,7 % más que la media nacional”. Dato que  sitúa a Madrid, según la vicealcaldesa, “como la locomotora de España y,  además, la convierte en una de las ciudades que más crece a nivel  internacional.”



Los datos, “muy positivos”, que arroja este informe, según la  vicealcaldesa, “evidencian la gestión eficaz que se ha estado llevando a  cabo en la ciudad” a través de las diversas medidas adoptadas por el  Ayuntamiento durante la pandemia. Con ello, asegura Villacís, “Madrid se  sitúa una vez más a la vanguardia del crecimiento económico tras esta  dura crisis que tocó especialmente a nuestra ciudad.”

Por su parte, el delegado de Economía, Innovación y Empleo, Miguel  Ángel Redondo, ha incidido en que los datos de este balance arrojan unas  “expectativas muy positivas” y ha destacado las importantes medidas  llevadas a cabo por el Gobierno municipal desde que comenzó la crisis  sanitaria. “Mas de 40 medidas e iniciativas para apoyar a nuestro tejido  económico” ya que, según Redondo, “nuestro objetivo fue ayudar a  nuestras empresas y autónomos.”

En lo relativo al empleo, según la Encuesta de Población Activa, el  crecimiento de ocupados a día de hoy es del 4,4 % en términos anuales,  alcanzando la cifra de 1.474.800 personas en la ciudad. Un dato que  refleja la capacidad de generación de empleo de la capital, a pesar de  que se ha producido un fuerte aumento en la población activa, el mayor  de España.

Con estos datos, según ha destacado Villacís, “Madrid ya ha  recuperado los niveles de empleo previos a la pandemia, frente a los  133.000 ocupados menos que hay nivel nacional.” El informe también prevé  que, en 2022, se alcance el nivel de actividad anterior a la crisis,  con una previsión de crecimiento del PIB de un 5,7 %.

Por sectores, el informe refleja que el impulso de la inteligencia  artificial, la apuesta por la mejora de las tecnologías y la creación de  nuevos puestos de trabajo de alta cualificación durante los próximos  años llevarán a un impulso conjunto de la ciudad que repercutirá,  gracias al consumo interno, en una mejora de los servicios a empresas y  en el fomento de la hostelería

Durante este fin de semana, 24.044 aspirantes están convocados para  realizar el primer examen para optar a una de las 259 plazas de auxiliar  administrativo que el Ayuntamiento de Madrid ha incluido en su Oferta  de Empleo Público, de las que 28 se han reservado para personas con  algún grado de discapacidad igual o superior al 33 %. Un proceso  selectivo que ha obligado a los gestores de recursos humanos del Área de  Hacienda y Personal a realizar un extraordinario esfuerzo logístico  tanto por el volumen de aspirantes que se presentan como por las  condiciones sanitarias derivadas de la COVID-19.

Para poder desarrollar este primer ejercicio con absolutas garantías  se ha firmado un contrato de arrendamiento de tres pabellones de Ifema,  4, 6 y 8, con una superficie de 16.200, 10.800 y 16.200 metros  cuadrados, respectivamente.

El número total de aspirantes es de 24.044, de los que 23.021 se  presentan en turno libre y 1.023 lo harán en el cupo de discapacidad, lo  que la convierte en una de las oposiciones con mayor número de  candidatos de la última década. Los opositores se distribuirán en tres llamamientos, dos el sábado 25  de septiembre, uno por la mañana y otro por la tarde, y un tercero, el  domingo 26 por la mañana.

Los aspirantes que concurran por el turno libre deberán estar en  posesión del título de Graduado en Educación Secundaria Obligatoria,  Formación Profesional Básica o equivalente, expedido con arreglo a la  legislación vigente. En el caso de titulaciones obtenidas en el  extranjero se deberá estar en posesión de la correspondiente  convalidación o de la credencial que acredite, en su caso, la  homologación.

Dispondrán de 73 minutos para responder a las diferentes cuestiones  tipo test que se les planteen. Preguntas relacionadas con los 20 temas  incluidos en el temario y que versan sobre la Constitución, la  organización territorial del Estado, los procedimientos administrativos,  la Ley de Haciendas Locales, la de Capitalidad y del régimen especial  de Madrid, la organización política y administrativa del Ayuntamiento de  Madrid o las leyes de Prevención de Riesgos laborales, la de Igualdad  Efectiva entre Hombres y Mujeres o la de Contratos del Sector Público,  entre otros asuntos.

Por otra parte, el dispositivo higiénico sanitario garantizará el  cumplimiento de las medidas COVID impuestas por la autoridad sanitaria.  Sólo podrán acceder al recinto las personas que aparezcan en el listado  definitivo de admitidos a este proceso selectivo, mostrando su documento  nacional de identidad, pasaporte o carné de conducir, siempre que se  presenten a la hora del llamamiento, tras lo cual no podrá acceder  ningún aspirante. Además, se prohibirá la entrada a las instalaciones  donde va a tener lugar el ejercicio de acompañantes de los aspirantes.

Asimismo, se establecerá el uso obligatorio de mascarilla en el  recinto donde se va a celebrar el ejercicio. Se mantendrá la distancia  de seguridad de 1,5 metros con otros aspirantes tanto antes del  llamamiento para la realización del ejercicio como a la salida. También,  tanto a la entrada de cada pabellón como en todas las secciones, se  facilitará el uso de gel hidroalcohólico a los aspirantes. El plan de  actuación frente a la COVID elaborado por el Consistorio para esta  prueba ha obtenido el informe favorable de la Dirección General de Salud  Pública de la Comunidad de Madrid, preceptivo para eventos  multitudinarios como este.

Igualmente se contará con aseos químicos, dotación de SAMUR y Policía  Municipal para garantizar el orden y atender a posibles incidencias  sanitarias. Además, se instalarán contenedores de papel para la recogida  y destrucción del material.

De los más de 24.000 aspirantes, 1.023 tienen algún tipo de  discapacidad igual o superior al 33 % y competirán por alguna de las 28  plazas reservadas para ellos. Se han resuelto las adaptaciones  solicitadas en medios y en tiempo para garantizar su participación en el  proceso selectivo en igualdad de condiciones que el resto de los  aspirantes.

Entre otras medidas, se contará con traductores de signos, se  dispondrán mesas accesibles para sillas de ruedas, se adaptarán las  pruebas a tipos de letra mayor, se les concederá un mayor tiempo para  dar respuesta a los cuestionarios y se les ubicará en las primeras filas  para poder dar respuesta de manera ágil a sus preguntas.

Además, para que todo el proceso de selección funcione de manera  coordinada, se han confeccionado los equipos que colaborarán con el  órgano de selección en la celebración del evento, formados por 180  personas que velarán por el correcto desarrollo del examen.

Como órgano de selección, la responsabilidad de este proceso  selectivo corresponde a la Comisión Permanente de Selección, órgano  especializado en la selección de personal creado por el Ayuntamiento de  Madrid en 2020 para contribuir a resolver el problema existente a  inicios de mandato en esta materia.

El Ayuntamiento de Madrid, a través de su proyecto Madrid Talento  para captar a los mejores y promocionar a sus trabajadores, ha revertido  la situación existente con el empleo público en el anterior mandato, en  el que más de 5.000 plazas estaban sin convocar. Esta apuesta por la  estabilidad laboral se refleja en la convocatoria de 541 plazas en los  próximos meses, distribuidas en 33 procesos selectivos, que se suman a  las 2.190 convocadas en 2020.

Además, se ha impulsado la promoción interna. Así, la OEP de 2020  incluye 1.050 plazas que, junto a la oferta de 2019, con 1.011 plazas,  representan la mayor apuesta por la promoción interna en el Ayuntamiento  de Madrid desde el año 2006 y un 65 % más que en toda la etapa  anterior.

Otro de los hechos más destacados, es la convocatoria, por primera  vez en el Ayuntamiento de Madrid, de procesos selectivos para personas  con discapacidad intelectual. Se trata de dos procesos específicos que  incluyen 32 plazas en categorías vinculadas a tareas de conserjería y  oficios: personal de oficios internos (29 plazas) y operario de  servicios generales (tres plazas). Una apuesta de este equipo de  Gobierno por el empleo inclusivo que tendrá su prueba selectiva en el  último trimestre de este año y cuya incorporación está prevista para  2022.

La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís, ha participado en el  acto de clausura del 7º Congreso Open House Madrid que se ha celebrado  bajo el lema ‘Rethinking the future’ e invita a la reflexión sobre cómo  ha cambiado el mundo, las ciudades y el ámbito doméstico a nivel global  tras la pandemia.

Durante la clausura, la vicealcaldesa ha destacado la importancia de  repensar y cuestionar las ciudades porque el objetivo que se debe  perseguir es que cambien al mismo ritmo que lo hacen sus habitantes,  para generar las oportunidades que estos demandan. En ese sentido,  Villacís ha señalado que “el reto de Madrid es convertirse en la mejor  ciudad del mundo para vivir, porque la manera en la que se viva es lo  que la va a proporcionar una mayor competitividad”. Para ello, según ha  explicado, “se va a aprovechar todo lo que Madrid tiene para ofrecer,  apostando por la sostenibilidad y el reequilibrio territorial”. Todo  este cambio, ha subrayado la vicealcaldesa, se está realizando, teniendo  muy presente la naturaleza y no a costa de ella y como ejemplo se ha  referido el proyecto del Bosque Metropolitano.

El encuentro Open House Madrid se engloba dentro del Festival  Internacional de Arquitectura, en el que durante un fin de semana al año  se pretende dar a conocer a la ciudadanía la cultura arquitectónica de  la capital a través de jornadas de puertas abiertas y visitas guiadas  por edificios emblemáticos que habitualmente no son accesibles. El  arquitecto de referencia de esta edición es Luis Gutiérrez Soto.
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